
11 sacerdotes para una diócesis del tamaño de Andalucía

“Hay muchas personas que están necesitando el testimonio de los misioneros”

Este domingo la Iglesia española celebra el Día de Hispanoamérica, con el lema “Historia de Esperanza”. En esta Jornada se recuerda especialmente a los 138 misioneros españoles de la OCSHA (Obra de Cooperación Hispanoamericana) que están llevando esperanza a las diócesis americanas en las que faltan sacerdotes. Misioneros como Luis García, en la Patagonia argentina, donde ha trabajado 31 años en una parroquia ayudando a jóvenes con dependencias.



Entrevista al sacerdote almeriense Luis García, misionero de la OCSHA en Viedma (Argentina)

28/02/2025

Cuando Luis García Rodríguez dio el paso de dejar su Almería natal e ir a la misión a Hispanoamérica, él descartaba Argentina por ser un país “del primer mundo”, ya que lo que él quería era “ser misionero en el barro”. Pero la Providencia le llevó a la diócesis de Viedma en la Patagonia argentina, donde ha visto su deseo cumplido. En una diócesis de extensión similar a Andalucía solo hay 11 sacerdotes para atender todas las comunidades.

Ya lleva 31 años allí, y su presencia ha sido un signo de esperanza para muchas personas con adicciones. Desde el principio, empezó a frecuentar con los jóvenes de la parroquia un Hogar para menores judicializados, para enseñarles a poner por obra lo que les enseñaba sobre Jesús. Aquello, que empezó como algo sencillo, es hoy una de las pastorales más importantes de la parroquia de la Merced de Viedma, donde está este misionero.

“Uno de aquellos jóvenes judicializados hoy es el coordinador de la Pastoral de Adicciones de la parroquia, con todo lo que esto conlleva”, explica. “Jorge -que así se llama el chico- es un ejemplo concreto de lo que se sembró, que hoy se empieza a cosechar”. La parroquia cuenta con un centro donde los chicos pasan los primeros 15-20 días, una comunidad terapéutica, están construyendo un hogar para chicas... Muchas personas con adicciones se acercan a la parroquia para ser ayudados. “Hoy en día no tenemos que ir a buscar al joven, sino que mucha gente que nos conoce nos llama y va a buscarnos”.

Faltan muchas manos

Este sacerdote almeriense tiene claro que siguen siendo necesarios misioneros en Hispanoamérica, porque hay zonas a las que no se llega con facilidad. “Hay muchos lugares en los que anunciar a Jesús, hay muchas personas que están necesitando el testimonio de los misioneros”. Y hace un llamamiento a todos los cristianos -y en especial a los seminaristas- a tomar en serio la llamada de Cristo de ir a todo el mundo. “La invitación que hace Jesús es a una evangelización universal, no me ordeno sacerdote para estar en un lugarcito solamente”.

En este vídeo, misioneros de la Obra de Cooperación Hispanoamericana (OCSHA) como Luis García, explican la misma realidad. Jaume Benaloy, desde Chimbote en Perú, explica que él ha conocido comunidades “a las que hacía 15-20 años que no llegaba un sacerdote”. Desde Picota, en el mismo país andino, al misionero cordobés Jesús Granados le duele que haya comunidades a las que no pueden ir todas las semanas, sino como mucho cada seis meses. Además de que no celebran la Eucaristía, esta ausencia significa “sacramentos del bautismo sin celebrar, gente sin confesar, unciones de enfermos sin dar... si no lo ves desde Dios es tan aplastante que te robaría la alegría, de lo doloroso que es”.

138 sacerdotes españoles en Hispanoamérica

El Día de Hispanoamérica, organizado por la Comisión de Misiones y Cooperación con las Iglesias de la Conferencia Episcopal Española, busca poner en valor la presencia de la Iglesia en América y su labor en el desarrollo de los pueblos americanos hasta ser «historias de esperanza». Y en este día se pide la colaboración económica para apoyar a los sacerdotes de la OCSHA (Obra de Cooperación Sacerdotal Hispanoamericana).

En la actualidad hay 138 sacerdotes de la OCSHA repartidos por 18 países de América, incluido Estados Unidos. El país con estos misioneros es Perú, con 43. Y la diócesis con más sacerdotes misioneros de esta institución es Toledo, que tiene 27. Estos sacerdotes tienen encargos pastorales de toda índole: parroquias, colegios, seminarios, hospitales..., también hay obispos, que marcharon como sacerdotes a alguno de esos países y la Iglesia les pidió asumir la responsabilidad pastoral de algún vicariato o diócesis.

Fue el 4 de junio de 1949 cuando la Junta de los Metropolitanos de España, antecedente de la Conferencia Episcopal, creaba la OCSHA. Tenía como propósito paliar la escasez de sacerdotes que sufrían una gran parte de las diócesis de América Latina. Los sacerdotes de la OCSHA mantendrían su vinculación a su diócesis de origen, la Iglesia que los había enviado, mientras desarrollaban su labor misionera en la Iglesia de acogida. Como sacerdotes *Fidei Donum* -según la expresión consagrada por Pío XII en la

encíclica *Fidei Donum* de 1957-, hacían que la iniciativa misional partiese también de las diócesis y no en exclusiva de las órdenes y congregaciones religiosas, haciendo de la tarea misional un esfuerzo universal de la Iglesia.

Puede ver los materiales preparados por la Conferencia Episcopal Española para este Día [aquí](#)

Puede ver fotografías de la misión del P. Luis García en Argentina [aquí](#)



Para más información y entrevistas:

Paula Rivas y Javier López

prensa@omp.es

91 590 29 43